

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.  
Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Suscritores.  
Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, martes, 20 de Agosto de 1872.

Núm. 927.

## Noticias Generales.

La prensa inglesa da dramáticas noticias de una nueva guerra en Abisinia, pero emprendida ahora por Ismail-Baja, virey de Egipto, que aspira a un poder igual al de los Faraones desde Damietta hasta las fuentes del Nilo y los países descubiertos por los viajeros ingleses, territorio que con las regiones bíblicas del Senar y otros países riquísimos, constituirá un reino soberbio, cuyas rentas, gracias al comercio que el Nilo favorece y a los ferro-carriles construidos por el khedive, serian el tesoro del Africa.

Sus tropas, compuestas de 2.000 excelentes soldados egipcios, armados de carabinas Remington, de ametralladoras y cañones, y mandadas por su general Mujinger, gobernador de la provincia de Massowah, se apoderaron a principios de julio de los territorios abisinios de Bogos, Mana y otros, marchando en direccion de Magdala, tan célebre ya en la guerra con Inglaterra, que esperaban tomar dentro de tres semanas con refuerzos que debian llegar por Suez. Gran número de aventureros europeos se han unido a los egipcios esperando participar del botin, y ademas se dice que el virey cuenta con el apoyo de los molines abisinios y la aprobacion del sultán, cuyo último visir, Mahamed-Baj, había hecho el virey grandes regalos, pues es sabido cuenta con una de las fortunas mas grandes del mundo.

Los abisinios no se dan, sin embargo, por vencidos, y su emperador Kassa, y el mismo que no ha mucho se coronaba con fiestas que recordaban las de Cernaam, marcha al frente de 10,000 hombres contra las tropas egipcias. Temiase sin embargo, que mal armados sus soldados, pierda, como su antecesor Teodoros en una batalla, la vida y el trono de Abisinia. Los ingleses no ven con gusto los planes ambiciosos del virey de Egipto, quien podria constituir en Africa un imperio demasiado poderoso, y sostienen que la provincia de Bogos paga un tributo en virtud del cual su neutralidad ha sido garantida por Inglaterra.

No se vé sin cierta zozobra en Turquia la ambiciosa conducta de la Servia. Este pequeño Piamonte de Oriente, con pretexto de celebrar en Belgrado la mayoría de su soberano el príncipe Milán, y apoyándose, dicen sus ministros, en que, según los antiguos usos, los hermanos de raza deben partir entre sí sus dolores y sus alegrías, han invitado a las autoridades y sociedades de las ciudades slavas de Austria, Bohemia y Ru-

sia a que el 4 de agosto asistan a esta fiesta, que dicen sera una gran fecha en los futuros destinos de las cristianias de Oriente.

Durante muchos dias, la prensa inglesa y aun gran parte de la europea, no hablaron de otra cosa que de las cartas del doctor Livingstone, perdido, como se sabe, en el centro del Africa. El ministerio de Negocios estranjeros de Inglaterra ha dado al público cuatro de estas correspondencias, que abrazan el periodo desde 1870 hasta febrero de 1872. Ya hemos dicho que las aventuras de este pastor presbiteriano escocés, viajero infatigable, hombre de gran corazón y escritor de gran instruccion y talento, constituyen la mas fantástica de las novelas. Son interesantes en estas cartas los capítulos descubriendo las costumbres de los Maniyemas, que se dice son canibales, y a quienes él, sin embargo, no vio nunca comer carne humana. Entre sus mujeres, bellas para aquella raza africana, la reina era la mas hermosa, y se la conducia en un gran carro, a manera de los romanos, tirado por 12 hombres robustos.

Su traje era rico, pero tiene la fatal costumbre de traspasar con adornos de oro la nariz y afilar los dientes blancos como el marfil. Sus guerras con las tribus vecinas son constantes, tanto por el comercio del marfil sacado de los elefantes, como por el tráfico de esclavos que venden a los Banians, los mas interesados y malos de los africanos. El pastor Livingstone, muy contrerío a la trata, pinta con vivos colores las escenas de desesperacion de los esclavos, así arrancados a sus familias, y reproduce un cántico de triste alegría, que entonaban jóvenes y niñas a quienes llevaban a la venta, y cuyo sentido era, que querian morir para ser felices. Otros creian que muertos podrian venir a vengarse como espíritus de sus opresores.

Sobre la gran cuestion de los orígenes del Nilo, no adelantan estas noticias todo lo que se esperaba. El infatigable viajero, abandonado como dijimos, aislado del mundo europeo, sin recursos y gravemente enfermo, tuvo que retroceder cuando estaba a 400 millas de las fuentes del rio mas largo del universo. Su curso es misterioso, y sus orígenes se pierden en el centro del Africa. Desde luego se sabe ya que no nace en los cuatro famosos lagos como decian los geógrafos antiguos, sino mucho mas allá, siendo sus aguas las que los alimentan. Despues, el Nilo se divide en dos brazos: el brazo derecho, ó sea el Nilo azul, corre hacia Egipto, ocupando un lugar tan preeminente en la historia. El otro

brazo, que pasa por montañas 3,500 pulgadas sobre el nivel del mar, se pierde en parajes desconocidos. Van a hacerse grandes esfuerzos en Inglaterra para que Livingstone termine su expedicion.

Decididamente el emperador del Japon viene a Europa, habiéndole precedido ya Yasy gobernador de Yedo. Debe hacer su viaje a Marsella por el istmo de Suez en agosto, que es la época mejor, y acompañándole tres excelentes fragatas japonesas. Mas tarde este viaje alentara el emperador de China cuando haya pasado la luna de miel, en que va a entrar el hijo del Celeste Imperio.

La anunciada entrevista de los tres emperadores en Berlin, sigue llamando la atencion general. La Correspondencia Provincial de aquella capital dice que el objeto de esta entrevista es la conservacion de la paz europea.

Añade el citado periódico que la buena inteligencia entre Alemania, Austria y Rusia es una garantía importante para la consolidacion de una situacion pacífica y normal.

Hay ya la conviccion de que está a punto de realizarse la intencion de Alemania de mantener y estrechar el vínculo de un acuerdo simultáneo con la Rusia y el Austria.

La actitud sincera y confiada de la Alemania ha allanado las dificultades relativas a una aproximacion entre Austria y Rusia.

Aunque los gastos del gobierno inglés en la India tienen algo de fabuloso, ofreciendo blanco a las censuras de los diputados radicales en el Parlamento británico, tal es la riqueza de aquel suelo, que hace tres años hay sobrante en su presupuesto, y el de este año se salda con millón y medio de pesos de exceso de los ingresos sobre los gastos. Por ahora no hay nubes en el horizonte de la India, no obstante el asesinato de lord Mayo.

El Corriere de Milan publica los siguientes pormenores sobre un huracan que se desencadenó en esa ciudad:

«Nadie en Milan recuerda haber visto nunca un espectáculo como el que se presenció ayer, y hasta el astrónomo Capelli que treinta y cinco años ha está encargado de redactar en Brera las observaciones meteorológicas, asegura no haber visto jamás una cosa igual.

El espectáculo era espantoso y magnífico. Por fortuna tan solo duró una hora.

El viento soplabá con estremada fuerza; a la una y media principió a tro-

par y a relampaguear, de modo que no parecia sino que la naturaleza desencadenase toda la electricidad acumulada en el espacio de muchos dias.

La fuerza del viento era tal que hasta los arboles mas robustos cedian a su empuje y la lluvia no podia llegar hasta la tierra, ofreciéndose el curioso fenómeno de una abundante lluvia horizontal.

Desde la plaza de la Escala se veia una enorme columna de agua, la cual inundó el curso de Porta Romana, la calle Larga y el teatro de la Cambiana.

El huracan arrancó de raíz y derribó el magnífico olmo, que era el árbol mas majestuoso de todos los de Milan, mandado plantar tres siglos ha por el archiduque Fernando.

Los platanos, a causa de sus débiles raíces sufrieron grandes daños y cincuenta de ellos cayeron en el Lazareto.

La plaza de Palacio quedó convertida en un lago. Los arboles mas robustos eran destruidos por el viento y los mas débiles inclinaban sin cesar sus copas hasta el suelo y las levantaban otra vez. Los teatros y todos los edificios de esa plaza salvaron mas o menos perjudicados.

El viento se llevó una de las cúpulas del Observatorio de Brera arrojandola al Jardín botánico donde causó algunos daños. Esa cúpula tenia 2 metros 50 centímetros y estaba cubierta de cobre.

Mientras se estaba ensayando en el Politeama la ópera Jone, desapareció de improviso el techo del teatro. Fácil es figurarse el espanto de los cantantes, los cuales en aquel momento iban en traje de pompeyanos y en vez de desaparecer debajo de tierra, que es la escena que entonces estaban representando, se vieron en inminente riesgo de ser lanzados al aire.

En el palacio de Justicia, el viento derribó la garita de un centinela, el cual permaneció largo rato debajo de ella.

En Vetera, las víctimas fueron mas numerosas. El agua inundó los sótanos del mercado, causando en ellos grandes daños.

Los periódicos de Viena refieren un misterioso suceso ocurrido recientemente dentro de la residencia imperial, y del cual aun no se tienen noticias completas. Un centinela que estaba de guardia durante la noche en los comedores de palacio vió salir de las habitaciones que ocupó la difunta archiduquesa Sofia, a una mujer rebozada con un velo que le caia en largos pliegues hasta el suelo, encubriéndola por completo. El soldado



al verla huyó despavorido. Sin dar crédito á su relato, el oficial de servicio dispuso que se observara con la mayor vigilancia aquel departamento, y al efecto colocó varias guardias en los corredores que comunican con las habitaciones de la difunta madre del Emperador.

A la siguiente noche la misteriosa aparición fué vista por varias personas, pero desapareció repentinamente. Las noches posteriores el fantasma se presentó de improviso a un centinela que se desmayó de terror. Algunos días más tarde un nuevo centinela vió aproximarse á él el espectro, pero conservó su sangre fría y cruzó la bayoneta. El espectro echó á correr, pero el soldado lo alcanzó, asestandole un bayonetazo en la espalda, de cuyas resultas el supuesto fantasma cayó mortalmente herido.

A los gritos de este acudieron varias guardias que, al ausiliarse al mal parado aparecido vieron que era un suizo imberbe, que en el primer momento creyeron que era un sacerdote jóven. Después no ha vuelto á hablarse de este acontecimiento, acerca del cual los guardias de palacio se mantienen en la mas completa reserva y el soldado que hirió al espectro ha sido enviado de guarnición a un punto lejano.

Con posterioridad á estas noticias, acabamos de recibir el *Wiener Tagblatt*, que añade las siguientes, relativas á tan misterioso suceso:

«Se nos ha dicho confidencialmente que el soldado que hirió de un bayonetazo al jóven que se creyó en un principio que era sacerdote, no ha sido enviado de guarnición á un punto lejano, sino reducido á prision y comunicado en un calabozo seguro. Como este militar no ha hecho, después de todo, mas que cumplir con su deber, y por lo tanto, no ha dado motivo para que se le prive de su libertad, se cree por algunos que el hacer desaparecer por este medio al único testigo de tan singular aventura, tiene por causa evitar que el público se entere de los pormenores del hecho por boca del citado individuo.»

## CRONICA LOCAL.

### Mas sueltos.

#### XIV

Señor Souza: Hemos pasado por elecciones á cual de ellas mas reñida, pero en todas sentimos decirlo, por parte de los jefes militares no hemos creído ver la neutralidad que en el ejercicio del Sufragio, deben observar todas las personas que aman la libertad y anhelan, que el voto sea la espresion de la conciencia.

Si, señor Gobernador: á una corta distancia de los grupos de soldados que iban á emitir sus votos hemos visto siempre sarjentos, oficiales, capitanes y gente de toda graduación: no sabemos ni intentamos saber si á los acompañantes les guiaba el fin ilegal de injurar los soldados, ó si eran tales acompañantes, pero podía sospecharse que

se ejercia coaccion, y esto indudablemente nos conduce á recordar un artículo de la ley electoral que dice así:

Art. 169.—Cometen los delitos de amenaza ó coaccion directas, los que conducen por medio de agentes ó dependientes de la autoridad civil, militar ó eclesiástica, á los electores para que emitan sus votos: los que tal se conduziesen, según el art. 168 de la misma ley «serán castigados con pena de prision menor, multa de 250 á 2500 pesetas é inhabilitacion temporal para derechos políticos.»

Nos prometemos del Sr. Gobernador, persona de criterio legal, que á tenor de los artículos citados, pondrá toda su autoridad é influencia para que los soldados no vayan acompañados de lejos ni de cerca por sus superiores. Este respeto á la ley enaltece á los hombres que aman la igualdad y desean sinceramente la práctica de todas las libertades que la Constitución á todos nos concede.

Señor Subgobernador: Ignoramos los grados de certeza que habrá en lo que vamos á contaros: en Ferrerías se ha dicho que se concederian licencias de caza, gratis á todos los que quisieren votar la candidatura oficial del ciudadano Prieto.

Nosotros creemos que el ciudadano Feliu es el único que espide estas licencias, como se atreveria el ciudadano Feliu á favorecer á unos parciales en perjuicio de tantos y tantos como tendrian este mismo derecho ante la ley?

Es tal el respeto que el ciudadano Feliu tiene á la ley, que estamos seguros que se apresurará á castigar severamente al que tratase de rebajar su autoridad valiéndose de su nombre en la cuestion que nos ocupa.

Nosotros que deseamos que la ley impere por igual para todos, estamos dispuestos, si este rumor fuere una realidad, á llevar á los interventores á los tribunales, aunque sea el mismo Subgobernador, porque la ley no reconoce gerarquías, grados ni cruces. Por de pronto recordamos al ciudadano Feliu, la lectura del artículo 171 de la ley electoral.

Son tantos los rumores que dirgulan estos dias, que le tienen á uno aturdida la cabeza, pero lo cierto es que estos rumores tienen tal carácter de verdad, que afectan doblemente. Suponed que van diciendo que los empleados del Lazareto pasan la mayor parte del tiempo en Mahon. Señor Subgobernador ¿será esto posible? Si yo tuviese los medios de que V. S. dispone pronto saldria de dudas: si esto resultase cierto seria por demás escandaloso, porque en un período cuarentenario no creemos que las leyes de sanidad autoricen á ningun empleado para ausentarse de su puesto.

Señor Subgobernador: la poblacion y usted están interesados en conocer la verdad, toda la verdad sobre el particular ¿como responderian de sus actos todos Vds. si un buque procedente de este Lazareto, llevase alguna enfermedad al continente?

Por Dios, ciudadano Feliu, que esta sería gorda, y es preciso devolvemos la tranquilidad. ¿Viven ó no viven los empleados en el Lazareto?

¡Ay! Socias y Caymari, Socias y Caymari ¿por qué te fuiste? Moreno, hombre de ley, ¿porque te ausentaste? Zorrilla, hombre de moralidad y de puntos negros ¿porque nos regalaste *felicitad tanta* en la persona del ciudadano Feliu? Ciudadano Feliu, ciudadano Feliu ¡ay que gozo! cómo recuerdo las palabras de V. ¿Quién le hubiera dicho que me tendria V. á su lado para admirar la ley y el modo de cumplirla?

ANTONIO TALTAVULL.

**Nuestro partido está de enhorabuena.** A la reunion de San Luis, debemos añadir la de Villacarlos verificada en la noche del sábado: en ella hablaron los ciudadanos Ládico, Pons y Alzina y Taltavull; la concurrencia fué muy numerosa y escuchó á los oradores con atencion y agrado.

Pero la que debe llamar la atencion del partido todo de Menorca, fué la habida en el Teatro en la tarde del domingo: despues de abrir la sesion pronunció algunas palabras relativas al acto el C. Presidente; signióle en el uso de la palabra el niño Bustamante que, con la desenvoltura que le es propia, arengó á los padres y madres para que acudiesen á las urnas á fin de librar á sus hijos del servicio.

Nuestro amigo el C. Taltavull aprovechó la ocasion para descargar sendas verdades á los monárquicos por los insultos que vienen infiriéndole en una hoja anónima: el que tiene el valor de sus convicciones, decia, debe sostenerlas personalmente en la plaza pública, en el café, en todas partes; entrando en otro orden de consideraciones, recomendó á todos la necesidad de acudir á las urnas particularmente en la eleccion de mesas: en el curso de la peroracion y despues de terminada, fué vivamente aplaudido nuestro amigo.

No lo fué menos el C. Ládico que en un brillante discurso reseñó la vida parlamentaria de las dos pasadas legislaturas; pintó con mano maestra el valor de las promesas de los radicales que subieron en hombros de los republicanos: describió el proyecto de ley sobre quintas que se propone plantear en España, el Ministro de la Guerra diciendo que es mil veces peor que el del general Prim porque forzaba á todos los CC. de 20 años á ir al servicio; evidenció la gran diferencia que existe entre el ejército de la actual monarquía y el que tendremos cuando establezcamos la República que será un ejército de hombres voluntarios pagados por la Nación, pero nunca forzados como quieren los monárquicos: dijo que si los votos de nuestros correligionarios lo llevaban al Parlamento, defenderia como siempre la República; pero que no prometia ningun empleo á nadie, y que si tuviese credenciales, antes las quemaria que repartirlas entre los ami-

gos como hacen los monárquicos: el C. Ládico fue frecuentemente aplaudido.

El C. Fabregues, director de *El Menorquin*, estuvo muy acertado en su discurso al decir que si habiamos vencido á los *calamares*, mañana venceriamos á los radicales que son los *pulpos* que se pegan al presupuesto: estendióse en consideraciones acerca la inconsciencia de los pueblos del interior particularmente del de Alayor que algun dia llorará el no haber querido entrar en la corriente de las ideas modernas, vendiendo por el contrario su conciencia al mejor postor: los aplausos interrumpieron varias veces á nuestro amigo el C. Fabregues.

El C. Presidente levantó la sesion despues de pronunciar algunas palabras acerca la eleccion de compromisarios recomendando una vez mas la importancia de la lucha electoral.

De la reunion habida en S. Clemente no diremos sino que estuvo muy concurrida y que el C. Ládico fué esenchado con mucha atencion.

Estamos seguros que los payeses conservarán gratos recuerdos de un acto al que no estan acostumbrados por mas que les interese de cerca.

**El domingo tuvimos que hacer una segunda tirada tanto de *El Menorquin* como de la hoja republicana EL VOLCAN.**

Esto es doblemente satisfactorio para nosotros en visperas de unas elecciones generales, pues nos demuestra que el espíritu republicano no ha decaído en lo mas mínimo.

### Procedente de Barcelona

fondeó el domingo en nuestro puerto el vapor español de guerra *Concordia*, al mando del teniente de Navio de 1.ª clase C. Celestino Lahera.

Segun se nos ha dicho, ha conducido fondos y provisiones para los buques de la Escuadra del Mediterraneo que deben permanecer algun tiempo en nuestro puerto.

### BULTO CATOLICO.

#### Santo de hoy.

San Bernardo abad, doctor y fundador y San Eustasio abad.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace visita á la Virgen de la Esperanza.

#### Santo de mañana.

Santa Juana Francisca Fremiot viuda fundadora.

### Movimiento del Puerto.

**Entrados á libre plática el dia 18, De Barcelona en 36 horas vapor de guerra esp. Concordia, su comandante el teniente de navio de primera clase, Sr. D. Celestino Lahera con 92 plazas, 60 trasportes, 2 cañones y 80 caballos de fuerza.**



Id. el 19.

De Gijón en 23 ds. gol. esp., Rayo, de 84 ts., cap. José Gelabert, con 7 trip. y carbon de piedra.—Consignado á D. Miguel Estela.

De Ibiza en 36 hs., laud esp., S. Rafael, de 13 ts., pat. Juan Mary, con 5 trip. 13 pas. y cebada.—A la orden.

Despachados el día 18.

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory con 22 trip., 57 pas., la correspondencia y varios efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
17	762.2	29	23.5	71		10
18	762.5	30	24.2	66		10

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Día 17. — NE flojo. — 1.5

Día 18. — " " — 2

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 16 ms.—Pónese á las 6 h. 50 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 8 ms. de la m.—Pónese á las 6 h. y 31 ms. de la m.

CAUTILLA.

**A los bañistas.**—Si para toda clase de personas es utilísimo el aceite de bellotas, con sávia de coco ecuatorial que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para nadie quiza tiene una aplicación tan directa y recomendable como para los bañistas; sabido es, en efecto, que la humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños, perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la acción destructora que en él ejercen los cloruros, potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas.

»Ahora bien: el aceite de bellotas con sávia de coco, inventado por el Sr. Brea y Moreno, neutraliza todos estos defectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndole fresco, lustroso,

flexible, y viniendo á ser un auxiliar ó mas bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidroterapia. Por esta razon encargamos á todos los bañistas que no olviden en su neceser de viaje un frasco siquiera de aquel precioso líquido.

Véase el anuncio.

**Sorteo 34.—A continuación** damos la lista de los números premiados de la lotería del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo.

Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas.

6	15	1728	10
20	30	1835	10
131	30	1966	30
214	10	1975	30
263	10		
287	100	2123	15
407	500	2150	10
514	10	2445	10
519	22%	2528	10
536	10	2572	15
566	15	2775	50
669	30	2855	15
727	15	2895	10
743	15		
928	10	3188	10
972	15	3310	10
		3442	10
1348	10	3742	15
1362	10	3056	10
1385	10	3943	10
1440	100		
1657	10	4006	15
1716	50		

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 17 (5'15 tarde).  
Mahon 18 (7' mañ.)

El vapor de las Antillas y Puerto-Rico ha fondeado en Santander.

El general Moriones ha llegado á Madrid.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 26'75.

FABRA

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Convocados los comicios segun Real decreto de 28 junio último para que procedan en los días 24, 25, 26 y 27 del presente mes á elecciones generales de Diputados á Cortes y Compromisarios para Senadores, y dando cumplimiento á lo que previene el Sr. Gobernador de la provincia en la regla 7.ª de la circular de 1.º del actual, se publican los locales en que dichas elecciones deberán tener lugar en esta Ciudad, y á mayor abundamiento la division de este término municipal en distritos y Colegios del modo siguiente; debiendo advertir que el número de compromisarios que corresponde á dicho término segun el art. 133 de la ley electoral vigente es de tres.

Distrito 1.º

COLEGIO 1.º—Casas Consistoriales de Mahon.

Barrios 1, 2, 3, 4, 5, 6 y compañía de Tramontana.

COLEGIO 2.º—Planta baja de la casa de D. Lorenzo Gomila de Algendar. Pueblo de S. Clemente, Compañías de Algendar, Musuptá, Binidali y Tornali.

Distrito 2.º

COLEGIO 3.º—Hospital de Caridad.

Barrios 7, 8, 9, 10 y 11 y compañías de Norias y Molinos y de S'Olivar.

Distrito 3.º

COLEGIO 4.º—Claustros del Carmen.

Barrios 12, 13, 14, 15, 16 y 17.

COLEGIO 5.º—Casa-Escuela de S. Luis.

Pueblo de S. Luis, Compañías de Torrèl, Binifadèl, Consell y Biniparrell. Se advierte que á consecuencia de la segregacion del pueblo de Villacárlos y sus compañías que antes formaba el Colegio 4.º de esta ciudad, el colegio del Claustro del Carmen que entonces era el 5.º es ahora el 4.º y el de S. Luis que era el 6.º es ahora el 5.º Mahon 16 agosto 1872.—El Alcalde, F. de A. Pons.

D Rafael Blasco y Moreno. Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día diez y seis de Setiembre próximo á las once de la mañana se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, á la venta y remate en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ambos juzgados, de una viña situada en Fornells y punto denominado Vilanova perteneciente á Francisco Canles y Gelabert y otros, sirviendo de tipo la cantidad de trescientas veinte y tres pesetas treinta y tres céntimos en que ha sido nuevamente retasada y del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á trece de Agosto de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España.

Territorial de Alayor y Mercadal.

Se avisa á los Sres. Contribuyentes por dicho concepto y espresados pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los días 20, 21 y 22 del corriente de nueve á una del día en la calle de Anunciay n.º 15. Mahon 18 agosto 1872.—José Carreras.

Administracion de la Rifa de la Casa de Misericordia de esta Ciudad.

Habiendo cesado del cargo de espedidor ambulante de billetes de esta rifa don Jaime Seguí (a) Mel, se suplica á los señores que tengan con dicho señor billetes abonados, que pasen á recogerlos á esta Administracion, calle Adnover n.º 12. Mahon 17 agosto 1872.—El Administrador, Pascual Hernandez.

Se convoca á todos los padres ó mozos que en Marzo 1871 se asociaron para redimirse mutuamente de la suerte de soldado en la quinta de aquel año, para tratar sobre si se debe ó no repartir el sobrante existente del capital que se formó y que tiene en su poder el que suscribe.

Igualmente se dará cuenta del estado en que se halla la reclamacion que se hizo al Ayuntamiento de esta Ciudad, para el pago de la tercera parte del coste de los sustitutos con que habia acordado auxiliar á los mozos que les tocara la suerte, y que consignada en el presupuesto ordinario que finalizó en Junio último, aun no ha recibido esta asociacion cantidad alguna.

La reunion tendrá lugar el jueves próximo á las 10 de su mañana en la casa calle Alonso III n.º 15 donde habita el que suscribe.—Juan Mercadal.

Se suplica la asistencia.

El martes 27 del corriente se rematará en pública subasta si la postura es competente la casa de esta ciudad calle de la Libertad n.º 29.

A TODOS LOS QUE SE BAÑAN.

Grandioso descubrimiento vegetal.



Las aguas todas, sin excepcion, atacan los cabellos en su base ó superficie, los deslustran, enredan, asperecen, ponen quebradizos y pegajosos, y con frecuencia son el origen de prematuras canicies, calvicies y alopecias, totales ó parciales, si no se usa durante el baño y un mes después.

El Aceite de Bellotas con sávia de coco, llamado en las Américas la « Biblia del tocador y de la clinica » por sus admirables propiedades higiénico-medicinales, contiene la cuida, lustra y desenreda en el acto, reproduce el perdido, oculta y precave las canas, limpia el cráneo de caspa, erupciones, y poniéndose unas gotitas en los oídos antes de tomar el baño, se evitan sorderas, zumbidos, dolores de cabeza, cefalalgias.

Se vende en 2,500 farmacias, droguerías y perfumerías del globo, y en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1, Madrid, á 6, 12 y 18 rs. frasco, con prospecto y busto en la etiqueta, para no ser víctimas de ruines falsificadores. Está recomendada.



do por médicos y 800 periódicos. Inventor L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

Hay café de bellotas con almendra de coco, para curar en una hora la diarrea, disenteria (pujos). Admirable para vómito, 12 reales libra, 6 media, en cajas.

En Mahon: Botica del Dr. Peixidor, calle del Castillo n.º 32.

CURACION DE LA DENTADURA,

por Mr. Julian Ticoulat.

Mecánico Dentista.

Hace saber a los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fabricas de Europa.

Limpia la dentadura dejandola en su esmalte natural. Empasta y crifica los dientes y uuelas cariadas, con una pasta inventada nueramente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar dano ni dolor y endereza los dientes a los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable publico de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

PARA ARGEL.

Saldrá a principios de la semana entrante, el pailebot MENORQUIN. Lo despacha el mismo capitán, calle del Rector n.º 9.

D. ESTÉBAN RENARD,

Dentista - Mecánico del ex-regente de España

DUQUE DE LA VICTORIA.

Tiene el honor de participar a este respetable publico que ha establecido su gabinete calle Nueva n.º 33, donde ejecutará con toda perfeccion cuanto a su delicado arte pertenece.

PARA VENDER.

Lo están en Villa Carlos dos casas, situadas una, de dos pisos, calle de San Ignacio n.º 1 y la otra, de planta baja, tras de la Plaza n.º 17, ambas unidas por el patio & huerto. Tambien lo está una cueva situada en Cala-fons. Informarán en las citadas casas.

Cuidado con las Falsificaciones!

Advertisement for 'REVALENTA ARABIGA' featuring a central image of a horse and rider, surrounded by text: 'SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS', 'Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa', 'HARINA DE LA SALUD', 'REVALENTA ARABIGA', 'DU BARRY de Londres', '(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)'

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos, habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis; insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabeticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropeasias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues poble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado num. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atonacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles; y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud: La Revalenta Arabiga. Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles.—Lado sea Dios! La Revalenta Arabiga ha puesto fin a mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparcel, cura.—Núm. 41.816.—El Señor Arzobispo Alex. Stuard, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio, continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 33.860.—La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

El señor Doctor en Medicina, Martín, de una gastralgia e irritacion de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez veces por dia durante ocho años. Cura num. 38.614.—La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitacion nerviosa e insomnio, despues de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.—Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud. BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde núm. 1, Madrid. Precios: 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 48 rs.; 4 libras, 62 rs.; 5 libras, 76 rs.; 6 libras, 90 rs.; 7 libras, 104 rs.; 8 libras, 118 rs.; 9 libras, 132 rs.; 10 libras, 146 rs.; 11 libras, 160 rs.; 12 libras, 174 rs.; 13 libras, 188 rs.; 14 libras, 202 rs.; 15 libras, 216 rs.; 16 libras, 230 rs.; 17 libras, 244 rs.; 18 libras, 258 rs.; 19 libras, 272 rs.; 20 libras, 286 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, da la digestion con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones, y al sistema muscular.

Cura num. 72.448.—Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar a ustedes, los brillantes resultados que he obtenido preparando su Chocolate de Revalenta a mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 24 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs. ó sean 4 cuartos la taza. Tambien en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias. Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

CASA PARA VENDER.

Calle de la Concepcion n.º 30. Arístarse con su dueño, calle de San Juan n.º 36.

EN VENTA.

Lo está una casa sin número en la calle de San Carlos. Informarán en la misma.

Large advertisement for 'CARBON DE BELLOC' featuring a circular border with 'PARIS' and 'Belloc' text. The central text reads: 'CARBON DE BELLOC', 'APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS', 'La Academia de Medicina de Paris, en su sesion de 27 de diciembre de 1840, aprobó y recomendó el empleo del Carbon de Belloc para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos.', 'Como divisor por excelencia, el Carbon de Belloc es el mejor remedio contra la constipacion, estreñimiento; y a causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. Tambien es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo de la epidemia.', 'El Carbon de Belloc se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes: GASTRALGIAS, DISPEPSIAS, PIROSI, AGRURAS, DIGESTIONES DIFICILES, ESTREÑIMIENTOS, DOLOR DE VIENTRE - COLICOS, DIARREA, BISENTERIA, COLERINA.', 'MANERA DE EMPLEARSE.—El Carbon de Belloc se toma antes ó despues de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña a cada frasco y a cada caja de pastillas.', 'Deposito en Paris, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.', 'DEPOSITO EN ALICANTE. Farmacia de Lorenzo Hernandez.', 'ELEMENTOS DE GRAMATICA CASTELLANA. POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ. Se halla en venta en esta Imprenta y en casa de su autor, a 5 rs. en el ejemplar encuadrado al carton.'